Exemple de recherche sur un patronyme

COMBES, COMBASSON:

Ce nom est aujourd'hui très répandu dans la Haute-Loire mais il est également très représenté dans le Rhône, les Bouches du Rhône et l'Oise.

Dans le Nord Pas de Calais il est porté par moins de 5 foyers.

Ce surnom a été attribué au premier porteur en référence à son lieu de vie.

En bas latin « cumba » signifie creux, vallée encaissée, ce mot qui devient « combes » en français médiéval est à l'origine de nombreux noms de lieux et de famille.

Sous sa forme Combasson, on peut penser que le suffixe « asson » péjoratif indique que la vallée en question devait être peu accueillante.

A noter cependant qu'en Suisse, ce nom est interprété comme celui donné à un individu qui habite une maison isolée dans une clairière.

Dans sa région d'origine les deux interprétations sont envisageables, même si la Suisse semble bien loin.

Parmi les nombreuses variantes de Combes, on peut citer Combe, Combas, Combaz, Combelles, Combelas et une autre forme péjorative Combemale ou Combemalle qui signifie « mauvaise vallée » ou « mauvais vallon ».

Pour l'anecdote citons encore quelques célébrités portant ces patronymes : le ministre Emile Combes, le peintre Christian Combaz, les acteurs Laurent et Jean-Marie Combelles ou l'écrivain Sébastien Combemale.

Ce nom est rare, seules 116 naissances ont été enregistrées entre 1891 et 1990.

